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LIENDO

D.T.

La consejera de Cultura, Turismo 
y Deporte, Eva Guillermina 
Fernández, se ha reunido con el 
alcalde de Liendo, Juan Alberto 
Rozas, a quien ha mostrado el apoyo 
de la Consejería para la construcción 
de una senda circular ciclable que 
rodearía el municipio conectando, 
además, el patrimonio cultural y 
etnográfico de ermitas y molinos de 
esta localidad que está atravesada 
por el Camino de Santiago del 
Norte.

Se trata de un "ambicioso" 
proyecto de legislatura que ahora 
tienen que empezar a estudiar los 
técnicos, porque, además de la obra 
de la senda en sí, que aprovechará 
caminos ya existentes y subirá 
hasta los acantilados, junto a la 

playa de San Julián, la intención 
del Ayuntamiento es rehabilitar los 
numerosos molinos y ermitas con 
las que cuenta el valle: San Roque 
y su arboreto y la de Jesús, María 
y José, en el barrio de El Rocillo, 
entre otras.

En esta reunión, en la que ha 
participado también el teniente de 
alcalde de la localidad, Francisco 
Javier Villanueva, se ha hablado 

también del proyecto de construcción 
de una pista de multideporte, para 
todas las edades, con zona destinada 
a la modalidad deportiva calistenia 
(sistema de entrenamiento con 
ejercicios físicos que se realizan 
con el propio peso corporal) y zona 
de aparatos para uso preferente de 
personas de la tercera edad. Eva 
Guillermina se ha comprometido a 
estudiar la propuesta municipal y su 
posible encaje en los presupuestos 
de la Consejería.

Por su parte, el alcalde, que ha 
agradecido la buena disposición de 
la consejera, se ha mostrado confiado 
en obtener la cofinanciación del 
Ejecutivo para esta obra, que tiene 
un presupuesto de más de 300.000 
euros cuya licitación pública quieren 
sacar después del verano.

Cultura y Liendo estudian el proyecto 
de la senda circular ciclable
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Seguros  
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Pensiones 

Previsión Social Complementaria

Colindres     La Magdalena, 6  Bajo           942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º      942 28 28 31 
Bilbao            Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

Cinco proyectos aspiran a ser elegidos para 
rehabilitar el Paseo Marítimo de la villa pejina 
D.T.

Cinco proyectos finalistas 
compiten por rehabilitar el Paseo 
Marítimo de Laredo, con una 
inversión estimada de 16 millones 
de euros, abarcando casi cuatro 
kilómetros y divididos en tres fases 
de desarrollo. El Paseo Marítimo de 
Laredo, emblemático enclave de la 
localidad cántabra, se encuentra en 
proceso de revitalización a través 
de un concurso que ha atraído la 
atención de numerosos arquitectos 
y urbanistas de toda España. 

Tras un exhaustivo análisis de 
diecinueve propuestas presentadas, 
un jurado compuesto por expertos 
en urbanismo, arquitectura y 
sostenibilidad ha seleccionado cinco 
proyectos finalistas que competirán 
por llevar a cabo la anhelada 
rehabilitación de esta importante 
zona costera. El proceso de selección 
ha sido riguroso, considerando 
criterios como la viabilidad técnica, 
la innovación arquitectónica, la 
integración con el entorno natural 
y urbano, así como la sostenibilidad 
ambiental y económica. Los 

finalistas han sido elegidos por su 
capacidad para cumplir con los 
requisitos establecidos y por su 
potencial para transformar el Paseo 
Marítimo en un espacio moderno, 
accesible y funcional que satisfaga 
las necesidades de residentes y 
visitantes. Los cinco proyectos 
seleccionados representan una 
amplia variedad de enfoques y estilos 
arquitectónicos, desde propuestas 
minimalistas y vanguardistas hasta 

diseños más tradicionales que 
respetan la historia y el carácter de 
la zona. Cada uno de los finalistas 
tendrá ahora la oportunidad de 
desarrollar su proyecto en detalle 
durante los próximos sesenta días, 
trabajando en estrecha colaboración 
con el Ayuntamiento de Laredo y 
otros organismos relevantes.

Una vez completada esta fase, se 
espera que los finalistas presenten 
sus propuestas finales al jurado, 

quien tendrá la difícil tarea de 
seleccionar al ganador. La decisión 
final se basará en una evaluación 
integral de cada proyecto, teniendo 
en cuenta su viabilidad técnica, 
impacto socioeconómico y 
capacidad para mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de Laredo.

Las obras, que costarán un 
total de 16 millones de euros, se 
desarrollarán desde el puerto hasta la 
zona de El Puntal, casi 4 kilómetros 
de longitud. La remodelación 
completa se desarrollará en tres 
fases. La primera, que comenzarán 

a finales de 2025, contará con 
un presupuesto estimado de 4 
millones de euros y abarcará un 
tramo de 1,6 kilómetros hasta la 
calle República de Colombia. La 
actuación mantendrá el espacio 
para uso peatonal e incluirá un carril 
bici, instalaciones deportivas al aire 
libre y mejoras en los accesos a la 
Playa Salvé. El alcalde de Laredo, 
Miguel González, ha expresado su 
gratitud hacia todos los participantes 
en el concurso y ha destacado la 
importancia de este proyecto para 
el futuro de la localidad. «El Paseo 
Marítimo es un activo invaluable 
para Laredo, y su rehabilitación 
representa una oportunidad única 
para revitalizar nuestra costa y 
promover el desarrollo sostenible», 
afirmó el alcalde.

Con la selección de los finalistas, 
Laredo da un paso más hacia la 
materialización de este ambicioso 
proyecto, que se espera tenga un 
impacto positivo en la economía 
local, el turismo y la calidad de 
vida de los ciudadanos. La fecha de 
inicio de las obras está programada 
para finales de 2025, marcando el 
inicio de una nueva era para el Paseo 
Marítimo de Laredo y consolidando 
su posición como uno de los destinos 
costeros más atractivos del norte de 
España.

El Paseo Marítimo es 
un activo invaluable 
para Laredo, y 
su rehabilitación 
representa una 
oportunidad única 
para revitalizar nuestra 
costa y promover el 
desarrollo sostenible
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L. Vidal

El alcalde de Laredo, Miguel 
González, y el concejal 

de Obras, Benito Ortiz, han 
presentado el Plan Director de 
Asfaltado para la renovación de 
viales en todo el casco urbano. 

La actuación, que contará con una 
inversión de 5,7 millones de euros, 
se llevará a cabo en una superficie 
de 171.845 metros cuadrados de 
viales deteriorados divididos en 
tres grandes áreas: una que va 
desde la Puebla Vieja hasta la Plaza 
Carlos V, otra comprendida entre la 
Plaza Carlos V y el Puntal y, por 
último, la zona periurbana. Todas 
incluyen la pavimentación y la 
mejora de las redes de saneamiento 
y abastecimiento.

Concretamente, en la primera, 
los trabajos se realizarán en una 
superficie de 56.680 metros 
cuadrados con una inversión de 
2.391.970 euros. En la segunda, 
la rehabilitación se llevará a 
cabo en una superficie de 95.000 
metros cuadrados con una 

inversión de 2.550.415 euros. En 
el espacio periurbano se actuará 
en una superficie de 20.165 metros 

cuadrados con una inversión de 
767.670 euros. Tal y como ha 
explicado González, el estado de las 

vías ha sido motivo de preocupación 
durante demasiado tiempo. “No 
podemos seguir permitiendo que las 

carreteras sigan en las condiciones 
que se encuentran”, ha señalado. 
También ha asegurado que este es un 
proyecto que tanto los vecinos como 
los turistas llevan pidiendo “muchos 
años”, motivo por el que el equipo 
de gobierno se ha preocupado con 
el fin de “mejorar el bienestar de 
todos ellos”. Asimismo, el regidor 
pejino ha destacado el “gran impacto 
turístico” que tendrá esta iniciativa: 
“Nuestra villa merece tener unas 
calles que reflejen su grandeza, y 
unas vías bien mantenidas son una 
carta de presentación para todos 
aquellos que nos visitan”. 

LAREDO

Laredo renovará todos los viales del casco urbano 
con una inversión cercana a los 6 millones de euros

Momento de la presentación del Plan Director de Asfaltado para la renovación de viales en todo el casco urbano. 

 “Nuestra villa merece 
tener unas calles que 
reflejen su grandeza, 
y unas vías bien 
mantenidas son una 
carta de presentación 
para todos aquellos 
que nos visitan”

Tendrá un plazo de 
ejecución de cinco 
meses, comenzará 
en el campo de 
fútbol de San 
Lorenzo y finalizará 
en el campo de 
atletismo

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, ha 
presentado en el salón de plenos del 
ayuntamiento de Laredo el proyecto 
de carril bici “Laredo centro” que 
recorrerá el interior del casco urbano 
de la villa. en sentido este-oeste y 
partirá de la zona del campo de 
fútbol de San Lorenzo para pasar 
por el IES Bernardino de Escalante, 
IES Fuente Fresnedo, la estación 
de autobuses y la escuela oficial de 
idiomas hasta la rotonda de Carlos 
V, para continuar por la Avenida de 
la Libertad y finalizar en el Estadio 
Municipal Javier Cortezón, desde 
cuyo aparcamiento se podrá acceder 
al adyacente Hospital Comarcal de 
Laredo. 

Acompañado del alcalde de 
Laredo, Miguel González, el 
consejero ha explicado que este 
carril bici, que forma parte del Plan 
de Movilidad Ciclista de Cantabria, 
tendrá 2,7 kilómetros de longitud, 
una anchura de 2,20 metros más 
una banda de separación de medio 

metro. Saldrá a licitación con 
un presupuesto base de 442.325 
euros y un plazo de ejecución de 
cinco meses. Media, que ha estado 
acompañado en la presentación por 
el director general de Urbanismo y 
Ordenación del Territorio, Víctor 
Gil, ha recordado que dentro 

del Plan de Movilidad Ciclista 
se encuentra el programa BICI.
SON, una red de vías ciclistas 
del Asón que aborda la conexión 
entre los municipios de Ampuero, 
Limpias, Colindres y Laredo por 
medio de un itinerario que permita 
fomentar el uso de la bicicleta 

como instrumento recreativo y 
de transporte. Actualmente se 
encuentran ejecutados los tramos 
de Limpias y Ampuero. Media ha 
destacado la "importante" inversión 
que supone esta obra que se suma a 
otras que el Gobierno tiene prevista 
en Laredo,.Por su parte, el alcalde, 
que ha agradecido al consejero 
y al Gobierno de Cantabria su 
implicación con Laredo, ha 
recordado que el carril bici lo 
llevan esperando los laredanos 
durante mucho tiempo, en especial 
en los últimos meses, y contribuirá 
a cambiar la tendencia de utilizar 
vehículos de motor en beneficio de 
las bicicletas y aliviar el tráfico en 
la zona urbana.  El alcalde también 
se ha referido a la apuesta por un 
futuro más sostenible con el medio 
ambiente, aludiendo a su proyecto 
de “Laredo rumbo sostenible”, 
destacando también el ejemplo 
de vida saludable que supone el 
ejercicio físico con la utilización 
de la bicicleta como medio de 
transporte.

Miguel González y Media presentan el proyecto de carril bici “Laredo centro”.

La villa pejina contará con un carril bici de 
2,7 kilómetros que costará unos 442.000 euros
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Un año más el Ecoparque Trail GP Isla se 
prepara para una nueva edición. El evento 
deportivo mantendrá su formato habitual, 
ofreciendo a todos los participantes un 
espacio para el ocio, el deporte, el contacto 
con la naturaleza y la solidaridad, además 
de ofrecer alternativas tanto de alta 
competición, como de iniciación, e incluso 
pruebas familiares y solidarias.

El recorrido presentará un trazado similar 
al de años anteriores, lo que hace de esta 
carrera una de las más atractivas del Norte 
de España, ya que en sus 27 kilómetros se 
recorren espacios naturales muy variados y 
de alto valor medioambiental y paisajístico. 
Es posible que el barro y la lluvia vuelvan 
a ser protagonistas en la carrera, debido a 
la climatología que caracteriza a Cantabria, 
pero eso sin duda hace que la carrera sea 
mucho más intensa y emocionante.

Esta edición volverá a contar con 
la atleta cántabra Azara García de los 
Salmones, campeona de España, Europa y 
subcampeona del mundo. Ganadora de las 
ediciones 2016 y 2023, es la única atleta, 
tanto de mujeres como de hombres que ha 
ganado en más de una ocasión la prueba en 
la modalidad larga. La atleta cántabra, es 
un referente internacional en Trail Running, 
con un palmarés de altísimo nivel, y sigue 
en lo más alto de la competición a la vista de 
su trayectoria en 2023, con la revalidación 
del campeonato de España de Ultra Trail.

Al elenco de participantes se sumará 
también el ya varias veces campeón del 
mundo Luis Alberto Hernando, que también 
fue ganador en Ecoparque Trail 2020, y 
que tras la grave lesión sufrida en 2023 
intentará este año recuperar el pulso de 
la alta competición con su participación 

en Ecoparque. A tan sólo 15 días del 
evento deportivo, la oferta de plazas ya 
está prácticamente agotada, y se están 
ultimando los preparativos para que todo 
vuelva a rodar perfectamente y a gusto de 
los miles de participantes que se darán cita 
el próximo fin de semana del 15 al 17 de 
marzo de 2024.

La programación aún es susceptible de 
sufrir cambios, pero en principio quedará 
de la siguiente manera:

PROGRAMACIÓN

El 15 de marzo arrancará el evento a las 
19:30h. con las Luciérnagas Solidarias, con 
la colaboración de la Fundación La Caixa, 
y con el objetivo de recaudar fondos en 

beneficio de la “Asociación Buscando 
Sonrisas” y el proyecto de humanización 
del área pediátrica del Hospital Valdecilla. 
A las 21:00h. Tras la finalización de la 
prueba tendrá lugar una divertida fiesta 
solidaria con sorteos entre los participantes 
y la animación musical de los Dj’s Zalo y 
Dariwey.

El 16 de marzo será el turno de los más 
pequeños con la celebración del Peque 
Cincho, una marcha no competitiva dirigida 
a los niños y niñas de entre 6 y 12 años, que 
subirán al Monte Cincho acompañados de 
monitores del equipo “Somos Ecoparque” 
Por la tarde a las 19:00h. Briefing de carrera 
con la participación de corredores de élite. 

El domingo 17 de marzo será sin duda 
el día más intenso. A las 9:00h. Salida de 
la Slow Nature Trail, 21 kilómetros para 
disfrutar sin prisas de uno de los recorridos 
paisajísticos más impresionantes.

A las 10:00h. Salida de la GP Isla, 
carrera de competición al más alto nivel, 
y que cada año une a un experto grupo de 
atletas de primer nivel. 

A las 10:45h. Salida de la Speed Trail 
desde el Casco Histórico de Isla, una prueba 
de velocidad y con categoría específica para 
los Sub 23. Para concluir tan espectacular 
evento, desde las 13:00 hasta las 16:00h. 
Se celebrará en la pista deportiva de Isla 
la tradicional comida popular, con entrega 
de trofeos y cierre de carrera.
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ISLA 

El Ecoparque Trail GP Isla ultima los 
preparativos para su undécima edición

Azara García de los Salmones, campeona de España, Europa y subcampeona del mundo.                                           Foto: Ayuntamiento de Arnuero.

Imágenes de archivo Ecoparque Trail Gp Isla. 

Ecoparque Trail GP 
Isla y solidaridad, 
una relación 
consolidada

...Viene de portada.
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L.Vidal 

El Centro de Día de Colindres acaba 
de cumplir su quinto aniversario, para 
celebrarlo se realizó un acto presidido 
por el alcalde del municipio, Javier 
Incera, la Consejera de Inclusión 
social, Juventud, Familias e Igualdad 
de Cantabria, Begoña Gómez y la 
Concejala de Servicios Sociales, 
Araceli Ayesa. La visita fue dirigida 
por la directora del centro, Julia 
Hoyo. Entre los asistentes a la 
celebración se encontraba el anterior 
regidor del municipio, José Ángel 
Hierro, los alcaldes y alcaldesas 
de Ampuero, Limpias, Bárcena de 
Cicero y Laredo; el Director General 
de Dependencia, representantes 
de la Fundación Bien Aparecida, 
ASCASAM , la Mancomunidad de 
Servicios Sociales y miembros de la 
corporación municipal de Colindres.  

Los actos de celebración del quinto 
aniversario de la puesta en marcha 
del Centro de Día  consistieron 
en una jornada de convivencia 
donde los usuarios participaron 
contando sus actividades diarias 
y como se encuentran en el centro 
a los invitados a la celebración, 

que recorrieron las instalaciones 
comprobando de primera mano 
como discurre una jornada normal 
en el centro en su día a día. Para 
finalizar, los usuarios del centro 
interpretaron un par de canciones 
dedicadas a los asistentes.

Javier Incera hizo balance de lo 

que ha supuesto la puesta en marcha 
de este centro para Colindres y para 
la comarca, que sin duda ha marcado 
un antes y un después en la oferta de 
servicios sociales a todos los vecinos 
del municipio y de los pueblos 
limítrofes que también hacen uso 
de dichos servicios.El alcalde 

acabó su intervención poniendo 
en valor el trabajo que desarrollan 
los profesionales del centro, en su 
mayoría mujeres que “aportan una 
dedicación diaria que es clave para 
conseguir el objetivo de que los 
usuarios y usuarias mantengan una 
independencia física y cognitiva el 

mayor tiempo posible”, y finalizó 
dirigiéndose a los usuarios con 
unas palabras: “Escuchar las cosas 
tan bonitas que habéis dicho sobre 
vuestro día a día en el centro, oíros 
cantar, y sobre todo veros sonreír, 
es lo que realmente da sentido a la 
puesta en marcha de esta casa y al 
trabajo realizado durante estos cinco 
años”.

Recordemos que el Centro de Día 
se encuentra ubicado en un inmueble 
de dos plantas y ofrece actualmente 
40 plazas, todas ellas ocupadas, de 
las cuales 38 son financiadas por 
el Gobierno de Cantabria a través 
del Instituto Cántabro de Servicios 
Sociales (ICASS). El centro que 
se abrió hace cinco años con tan 
sólo 25 plazas y que a día de hoy 
dispone de 40 plazas, demuestra que 
la necesidad de este tipo de servicios 
en el municipio era y sigue siendo 
una demanda real y necesaria, así lo 
explicó la concejala Araceli Ayesa.
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COLINDRES

Cinco años de servicio a la comunidad apoyando 
a las familias en el Centro de Día de Colindres El centro que se 

abrió hace cinco 
años con tan sólo 
25 plazas y que a 
día de hoy dispone 
de 40 plazas

El Centro de Día de Colindres celebró su quinto Aniversario con una jornada para los mayores.       Foto: Ayto.Colindres.
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COLINDRES

L.Vidal 

En el mes de febrero se ha 
procedido a la entrega del nuevo 
equipamiento para la Agrupación 
Municipal de Voluntarios de 
Protección Civil de Colindres. 
La Consejera de Seguridad, Isabel 
Urrutia, junto con el alcalde de la 
localidad, Javier Incera, entregaron 
vestuario y material valorado en 
casi 14.000 euros. Para conseguir 
esta dotación, la consejera explicó 
que el Ayuntamiento tuvo que 
hacer tres solicitudes de ayudas.

Con esta cuantía se ha dotado a 
Colindres de cortavientos, parkas, 
pantalones, cinturones, chalecos, 
botas, gorros, polos, guantes, botas 
de agua y otros materiales diversos 
como linternas, desencofradores 
y señalización, además de dos 
desfibriladores.

Esta Agrupación registrada en 

1996, es según la Consejera de 
Seguridad, todo un referente de 
la Costa Oriental de Cantabria, 
ya que no son solamente una 
garantía para que los actos salgan 
bien, sino que además apoyan 

al resto de municipios. Isabel 
Urrutia afirma que “los que nos 
hemos criado en Colindres no nos 
imaginamos la historia de este 
pueblo 10 sin su Agrupación de 
Protección Civil, sin su apoyo en 

todos los eventos, emergencias y 
actuaciones en las que se les ha 
requerido”. Las Agrupaciones 
Municipales suponen cercanía, 
celeridad y garantía de seguridad, 
y son de suma importancia dentro 

del sistema integral de protección 
civil en la búsqueda de personas y 
emergencias. En total, ha explicado 
Urrutia, se invertirán 698.000 
euros en ayudas a los municipios 
para vestuario, desfibriladores, 
bocas de incendio, vehículos y 
material para protección civil y 
policías locales.

Por su parte el alcalde de 
Colindres ha agradecido la nueva 
dotación a la Agrupación que 
redunda en un trabajo más seguro 
para todos los voluntarios, y que 
podrán hacer más y mejores 
servicios y con ello ofrecer una 
mayor seguridad para todos los 
ciudadanos.

Acto de entrega del nuevo equipamiento a la Agrupación Municipal de Voluntarios de Protección Civil de Colindres. 

Vestuario y equipamiento nuevo para la Agrupación 
Municipal de Voluntarios de Protección civil Esta Agrupación 

registrada en 
1996, es según 
la Consejera de 
Seguridad, todo 
un referente de la 
Costa Oriental 
de Cantabria
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L.Vidal

Durante el pasado mes de febrero 
varios componentes de la 

Cofradía del Bonito del Norte de 
Colindres se desplazaron hasta 
la localidad de Vila Real 
de Santo Antonio, en 
el Algarve, frontera 
con Ayamonte, 
e n  P o r t u g a l , 
para celebrar un 
hermanamiento 
entre la Cofradía 
del Bonito del Norte 
y la Cofradía del 
Atum de la mencionada 
localidad portuguesa.

El jueves 17 de Febrero, 
coincidiendo con la ceremonia 
de apertura de TUNA LAND, se 
celebró el acto de Hermanamiento 
entre ambas cofradías en el 
Ayuntamiento de Vila Real de 
Santo Antonio, con la presencia 
del alcalde de la localidad y Álvaro 

Araújo, presidente del CM 
VRSA y todo su 

equipo. No faltaron 
representantes de 

otras cofradías, 
como la del 
D e s a r m e 
de  Oviedo , 
Amigos  del 

Atún Isla Cristina 
y Gastrónomos del 

Yumay. En dicho acto 
se nombró a Sergio Valle, 

Presidente de la Cofradía del Bonito 
del Norte y extensivo a toda la 
cofradía, Embajadores de la Honra 
de la Cofradía del Atum, haciendo 
un juramento para defender 
siempre el atún, y a su vez, Sergio 
Valle nombró Cofrade a Manuel 
Méndez Fernández, miembro de la 

Cofradía del Atum, para representar 
como Embajador a la Cofradía del 
Bonito del Norte en Portugal.Ese 
mismo día la Cofradía del Bonito 
del Norte preparó una marmita y 
unos pinchos de bonito para celebrar 
la comida de hermanamiento, y el 

sábado 19 por la noche tuvo lugar 
una cena por cortesía de la Cofradía 
del Atum de Portugal con platos 
típicos portugueses. El Presidente 
de la cofradía del Bonito del Norte, 
Sergio Valle, se mostró orgulloso 
y satisfecho con la experiencia 

vivida, ya que asegura que este 
tipo de convivencias ayudan a 
estrechar lazos y unir vínculos con 
Cofradías gastronómicas de forma 
internacional, dando a conocer fuera 
de nuestras fronteras el producto que 
representan.

COLINDRES

Hermanamiento entre la Cofradía del Bonito del 
Norte de Colindres y la del Atum de Portugal

MERUELO

Un año más, las peñas de la 
APEBOL se reunieron en el Centro 
Cívico de Meruelo para celebrar una 
nueva edición de la Gala APEBOL. 
Era la decimosexta edición de este 
acto que sirve para dar el pistoletazo 
de salida a una nueva temporada.

Como viene siendo habitual, la 
Gala comenzó con la entrega de los 
trofeos a los tre primeros clasificados 
de la liga de la temporada pasada. 
Gerardo Castanedo, presidente 
de la peña campeona, Camargo, 
recibió el trofeo de manos de 
Susana Ruiz, directora de Deporte 
del Gobierno de Cantabria, José 
M. González, Peñacastillo, recibió 
el trofeo de manos del presidente 

de la APEBOL, Fernando Soroa, 
mientras que el alcalde de Meruelo, 
Evaristo Domínguez, hizo entrega a 
José Borbolla, Hnos. Borbolla, del 
trofeo al tercer clasificado.

Se continuó con el sorteo de 
la Copa APEBOL – Trofeo El 
Corte Inglés, que celebrará su 
fase final un año más en la bolera 
Marcelino Ortiz Tercilla de Cueto. 
A continuación José Ángel Hoyos, 
maestro de ceremonias de la Gala, 
explicó los pormenores del sorteo 
del calendario de la Liga Tektia 
División de Honor, en donde estuvo 
ayudado por las manos inocentes 
de Adrián Guardo (EB Santander 
– Peñacastillo) y Martín Ceballos 

(EB La Rasilla).
Se finalizó el evento con los 

parlamentos de las autoridades 
presentes, las ya nombradas 
con anterioridad, Susana Ruiz, 
Evaristo Domínguez y Fernando 
Soroa, que fueron acompañadas 
de Gabriel González, presidente 
del consejo de administración de 
Tektia, Paulino Pinta, vocal de la 
Federación Española de Bolos, 
José M. Ortiz vicepresidente de la 
Federación Cántabra de Bolos y 
Juan A. Amenábar presidente de la 
Fundación Bolos, y con la invitación 
por parte del Ayuntamiento de 
Meruelo a un vino español a todos 
los presentes.

El Centro Cívico de Meruelo acogió la 
Gala de presentación de la Liga APEBOL

Componentes de ambas cofradías en la localidad de Villa Real de Santo Antonio.

COLINDRES 

D.T. 

El próximo día 14 de marzo 
se va a proceder a la recogida 
de los plásticos de usos agro-
ganaderos en los núcleos del 
Ayuntamiento por parte de la 
Mancomunidad de Municipios 
Sostenibles de Cantabria para 
su posterior transporte al Centro 
de Almacenamiento Temporal 
(CAT) de Meruelo.  Los 
materiales deberán depositarse 
única y exclusivamente el día 13 
de marzo, para ser recogidos el 
día 14. El lugar destinado para 
ello será la Explanada subida 
curva del valle en  (Colindres de 
Arriba), y deben de presentarse 

en forma de fardos bien atados 
en una pila. Solamente se pueden 
depositar plásticos de silo y 
bolas, y está prohibido dejar los 
plásticos en sacos o sacas de big 
bag.

Así mismo se recuerda a toda 
la población que la quema de 
residuos está prohibida según la 
LEY 22/2011, de 28 de julio, de 
residuos y suelos contaminados.

El ayuntamiento agradece la 
colaboración y participación 
a todos los vecinos y vecinas 
de Colindres para así ayudar 
a mantener nuestro planeta y 
nuestro entorno más limpio, 
saludable y libre de residuos.

Aviso de recogida de los 
plásticos de uso agrario



Febrero 2024. Cantabria Oriental. PÁGINAS  11Cantabria Oriental. Febrero 2024



12  PÁGINAS Cantabria Oriental. Febrero 2024

MMS

El pasado 16 de febrero 
se desarrolló la actividad 
formativa “Introducción a 
la gestión de las principales 
plantas exóticas invasoras 
presentes en el territorio”, 
dirigida al personal adscrito 
al “Servicio de prevención, 
control y erradicación de 
especies exóticas invasoras 
II” de la Mancomunidad 
subvencionado por el 
Servicio cántabro de 
Empleo. 

En  la  jo rnada  se 
a b o r d a r o n  a s p e c t o s 

r e l a c i o n a d o s  c o n 
la prevención de la 
expansión involuntaria 
de determinadas especies 
invasoras y cómo apoyar 
el control de otras con 
las labores propias de las 
cuadrillas.

Teniendo en cuenta que 
la MMS, es una entidad 
adherida a la Estrategia 
Transnacional de lucha 
contra Cortaderia selloana 
en el Arco Atlántico, se 
contó con la participación 
de personal técnico del 

proyecto LIFE COOP 
Cortaderia, que explicaron 
los principales aspectos 
que deben conocer para 
apoyar en las labores de 
gestión del plumero.  

Actividades incluidas 
dentro del  proyecto 
“Procesos de Sostenibilidad 
Local: actividades 2024” 
subvencionado por el 
Centro de Investigación 
del Medio Ambiente 
(CIMA) a través de la Red 
Local de Sostenibilidad de 
Cantabria (RLSC).

 El pasado 15 de febrero 
se han contratado a 19 
personas que durante los 
próximos meses realizarán 
dos proyectos: “Servicio 
de prevención, control y 
erradicación de especies 
exóticas invasoras II” 
y “Gestión turíst ica 
y educación para la 
sostenibilidad II”.  De esta 
forma, durante el periodo 
incluido en la presente 
convocatoria (julio de 
2022 a junio de 2024) 

la Mancomunidad habrá 
desarrollado 8 proyectos 
de interés general y social 
con una duración de 5 
meses cada uno y que 
supondrán la contratación 
de un total de 82 personas 
desempleadas de larga 
duración.

Dichos proyectos cuentan 
con una subvención total de 
687.400 euros al amparo 
de la Resolución de la 
consejera de Empleo y 
Políticas Sociales de 28 

de diciembre de 2021, 
por la que se aprueba 
la convocatoria para 
2022/2023 de subvenciones 
d e l  P r o g r a m a  d e 
colaboración del Servicio 
Cántabro de Empleo 
con las corporaciones 
locales de la Comunidad 
Autónoma de Cantabria 
para la inserción laboral 
de personas desempleadas 
en la realización de obras y 
servicios de interés general 
y social. 

Contratadas 19 personas 
desempleadas

Formación en gestión de 
plantas exóticas invasoras



El Ayuntamiento de Ampuero 
puso en marcha el pasado mes 
de diciembre un proyecto piloto, 
dirigido a personas empadronadas 
en las zonas rurales del municipio 
con objeto de favorecer la 
accesibilidad a servicios esenciales 
siendo la parada de destino el 
Centro de Salud de Ampuero. 

Se trata de un servicio de 
transporte a demanda y compartido 
de carácter gratuito que se llevará a 
cabo hasta el 31 de marzo de 2024 
y que contribuye a la Agenda 2030. 
Si eres una persona mayor de 65 
años, tienes movilidad reducida 
o no dispones de permiso de 
conducir puedes beneficiarte de 

este servicio. Infórmate de los 
trayectos y horarios en las oficinas 
y la web del Ayuntamiento o 
llamando al teléfono 942 622 061 
en horario de 9 a 14 horas de lunes 
a viernes. Las personas interesadas 
deben cumplimentar una hoja de 
inscripción y presentarla en el 
registro municipal.

Recientemente la alcaldesa de 
Ampuero, Amaya Fernández y la 
concejala de Servicios Sociales 
y Ciudadanía, Sandra Pellitero, 
mantuvieron una reunión con 
los taxistas del municipio que 
participan en el proyecto con 
objeto de realizar un seguimiento 
del servicio y plantear algunas 

propuestas de mejora. En este 
sentido, la alcaldesa ha informado 
que “se han ampliado las rutas 
establecidas y reforzado la campaña 
de comunicación del proyecto 
para aumentar la participación de 
aquellas personas que tienen más 
dificultades para acceder a servicios 
básicos. Desde el Ayuntamiento 

estaremos encantadas de resolver 
las dudas que puedan surgir, así 
como de estudiar alguna propuesta 
que pueda plantearse en el caso 
de necesitar otros trayectos u 
horarios”.

La Agenda 2030 es una ambiciosa 
agenda global de desarrollo social, 
político y económico de las 
Naciones Unidas (ONU) orientada 
a las personas, el planeta, la paz y 
la necesidad de construir alianzas; 
y que se articula en torno a 17 ODS 
para lograr un mundo mejor y que 
ninguna persona se quede atrás. 

Se trata de un servicio que 
contribuye principalmente a los 
Objetivos de Desarrollo Sostenible 
(ODS) de la Agenda 2030: 3 
(Salud y Bienestar), 5 (Igualdad 
de género), 10 (Reducción de las 
desigualdades) y 13 (Acción por 
el Clima).

Proyecto subvencionado por el 
Gobierno de Cantabria a través del 
Centro de Investigación del Medio 
Ambiente (CIMA), al amparo de 
la convocatoria de subvenciones 
a entidades de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria para 
la realización de proyectos en el 
marco de la Agenda 2030.
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AMPUERO

Ampliado el proyecto piloto de transporte 
rural a demanda en Ampuero

Se trata de un servicio 
de transporte a 
demanda y compartido 
de carácter gratuito que 
se llevará a cabo hasta 
el 31 de marzo de 2024 
y que contribuye a la 
Agenda 2030.
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RAMALES DE LA VICTORIA

Los incendios devastaron casi 
un centenar de hectáreas en los 
municipios de Ruesga y Ramales 
de la Victoria afectando a prados, 
repoblaciones de arbolado 
autóctono, eucaliptales y zonas de 
regeneración natural

Como un demoledor golpe para 
la biodiversidad y los esfuerzos 
de conservación en Cantabria, los 
incendios ocurridos la semana 
pasada en la ladera sur de la Sierra 
de Ramales de la Victoria, han dado 
al traste con el esfuerzo y la ilusión 
que la Asociación Cultural Bosques 
de Cantabria había depositado en 
la recuperación ambiental de esta 
importante zona natural de Ramales.

Desde el año 2019, esta asociación, 
referente en la conservación de la 
naturaleza de Cantabria, ha venido 
realizando diversas actuaciones 
de reforestación en terrenos de la 
zona que ahora ha sido arrasada, 
enmarcadas todas ellas en dos de 
los proyectos más representativos 
que desarrolla esta Asociación con 
el patrocinio del CIMA (Centro de 
investigación del Medio Ambiente) 
del Gobierno de Cantabria. Para 
el desarrollo de uno de ellos, 
el denominado "REFORESTA 
bosques frente al cambio climático"  
que pretende crear nuevos bosques 

que actúen como sumideros del 
carbono atmosférico causante del 
cambio climático, Bosques de 
Cantabria y el ayuntamiento de 
Ramales de la Victoria suscribieron 
en 2020 un Acuerdo de Custodia 
del territorio. En este acuerdo, la 
Asociación asumía el compromiso 
de reforestar esta parcela que, en el 
momento del incendio, contaba con 
3000 ejemplares de jóvenes árboles 
autóctonos de especies como robles, 
encinas, abedules, sauces, fresnos 

y rebollos, que ya habían arraigado 
y estaban creciendo regenerando 
un nuevo bosque en la zona, en 
una superficie de 30.000 metros 
cuadrados. 

Muchos de estos árboles, que 
habían sido  meticulosamente 
seleccionados por su contribución 
a la diversidad biológica y su 
capacidad para actuar como 
sumideros de carbono, fueron 
plantados por  c ientos  de 
voluntarios comprometidos con la 

preservación del entorno 
natural, convocados por Bosques 
de Cantabria para esta misión a 
través del programa "PROVOCA", 
el programa de voluntariado y 
educación ambiental del Gobierno 
de Cantabria. Sin embargo, la 
acción irresponsable y delictiva 
de causar este incendio forestal 
ha hecho añicos estos esfuerzos, 
dejando desolados a todos los 
implicados en estos proyectos, 
tanto patrocinadores, como 

organizadores y voluntarios.Estos 
trágicos sucesos, que han supuesto 
un duro golpe para la conservación 
de la biodiversidad  y para el 
desarrollo de estos programas que 
promueve la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria, han sido 
denunciados ante la Guardia Civil 

a fin de que se emprendan 
las investigaciones para 

averiguar el origen 
del incendio y 
tomar medidas 
legales que sean 
oportunas contra 
los responsables.

La situación 
provocada por 

este grave incendio 
nos  recuerda  la 

necesidad imperiosa 
de redoblar esfuerzos en la 

protección del medio ambiente y 
en apoyar proyectos como los que 
promueve Bosques de Cantabria que 
desarrollan acciones concretas que 
persiguen fomentar el compromiso 
colectivo de todos los estamentos 
de la sociedad para crear conciencia 
y evitar que tragedias como esta se 
repitan en el futuro, salvaguardando 
así el valioso patrimonio natural de 
Cantabria del que depende nuestra 
propia supervivencia como especie. 

Los incendios devastaron casi un centenar de 
hectáreas en los municipios de Ramales y Ruesga

Incendio en la Sierra de Ramales de la Victoria. 



Si algo hace único a un pueblo 
son sus tradiciones y sus gentes. 
El apellido Blanco es un claro 
ejemplo de la importancia del 
relevo generacional a través de la 
familia.

Confecciones Blanco apareció 
hace más de 50 años de la mano 
de los abuelos de Verónica y Luis, 
que son los actuales gerentes de 
la tienda. Después de sus abuelos 
la tienda pasó a ser regentada 
por sus padres, conocidos en 
Colindres como Loli y Titi, y 
apodados cariñosamente por los 
vecinos de la localidad como “Los 
Cacharreros”, así nos lo cuentan 
sus hijos, con una sonrisa y gran 
orgullo por el preciado legado que 
les han dejado sus padres.

Verónica y Luis tomaron las 
riendas del negocio en 2017, 
tras la jubilación de sus padres, 
dándole un toque más actual e 
incorporando nuevas tecnologías 
más acordes con los tiempos 
actuales.

El negocio se encuentra bien 
ubicado en un amplio local de 
140 metros en la calle de La 
Magdalena, número 23, donde 

atienden a todos sus clientes con 
un excelente trato y cercanía, algo 
que ha caracterizado a esta familia 
a través de los años, y lo que les ha 
hecho mantener a sus clientes de 
toda la vida y seguir aumentando 
la clientela, pues como bien dicen 
ellos, un cliente satisfecho siempre 
vuelve y además te trae algunos 
nuevos. 

D´Punta en Blanco ofrece la 
mayor oferta textil de Colindres: 

moda, complementos, ropa de 
hogar y más…

Confecciones Blanco pasó a 
llamarse D´Punta en Blanco 
cuando Verónica y Luis heredaron 
el negocio, este fue el primer 
cambio que hicieron para dar 
paso a una actualización en sus 
servicios.

En D´Punta en Blanco 
están especializados en todo lo 
relacionado con el mundo textil y 

complementos. Moda para hombre 
y mujer de estilo y corte elegante, 
multimarca, pero en su mayoría 
de producción española, con 
un amplio tallaje que va desde 
la talla 40 hasta la 60 en ropa de 
mujer y de la 40 a la 66 en ropa 
de hombre. 

Así mismo cuentan con ropa 
interior, complementos como 
bolsos, cinturones y calzado.

Además también visten su 

hogar, ya que son expertos en 
confección de cortinas, estores, 
visillos, mantelerías, cojines, etc. 
Disponen de un amplio catálogo 
de telas para elegir la decoración 
de su casa y de su negocio. 

D´Punta en Blanco se 
encarga de todo, tomar medidas, 
confección en sus propios talleres 
e instalación en su hogar, siempre 
con la máxima profesionalidad y 
garantía que les caracteriza.

La ropa y calzado de trabajo 
es otra de las especialidades de 
este negocio familiar, ofreciendo 
un trato y asesoramiento 
personalizado a las empresas de 
toda Cantabria. Se encargan de 
visitar los negocios y aconsejar 
desde su experiencia sobre el tipo 
de ropa y calzado más adecuado 
dependiendo de la actividad de cada 
empresa. Tienen capacidad para 
suministrar uniformes laborales 
totalmente personalizados a 
través de serigrafías, sublimación, 
bordados, vinilos textiles o transfer 
digital a través de diseños únicos.

Para las empresas tienen 
disponible una página web 
donde disponen de amplia 
información sobre ropa laboral 
www.dpuntaenblanco.es, y 
también pueden seguirles en 
sus redes sociales, Facebook “D 
Punta En Blanco”, e Instagram 
“dpuntaenblancomoda”.

D´Punta en Blanco agradece 
desde estas páginas la fidelidad 
de sus clientes y espera seguir 
contando con todo el apoyo y 
cariño que llevan recibiendo desde 
hace más de 50 años
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COLINDRES

La familia Blanco: tres generaciones y más de 50 años 
de moda y tradición al servicio de sus clientes

D´Punta en Blanco, 
empresa referente 
con más 50 años 
de vida y forjada 
de tradición, unión 
familiar y esfuerzo 

La familia Blanco:Tradición, esfuerzo, compañerismo, generosidad, 
seriedad… Son muchos los valores que te llevan a cumplir esa edad 
en un comercio local, pero si tuviera que destacar uno por encima 
de todos, es el de la unión de nuestra familia"...Luís Blanco.

Negocios Empresas
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LAREDO HAZAS DE CESTO

 Visita del Alcalde al colegio para comprobar las mejoras realizadas.

La XXI edición de 
los ‘10 Km Villa de 
Laredo’ se celebrará 
e l  16  de  m a rzo 
La prueba reunirá este 
año a más de 3.000 
atletas procedentes de 
diferentes comunidades 
autónomas y países 
de todo el mundo  12 
de Febrero de 2024 
 El alcalde, Miguel 
González, el concejal 
de Deportes, Alejandro 
Abad, y el organizador 
del evento, Jonatan 

Flores, han presentado 
recientemente en el 
Ayuntamiento la XXI 
edición de los ’10 
Km Villa de Laredo’, 
que se celebrará el 
próximo sábado 16 de 
marzo. La cita, que se 
transmitirán en directo 
a través de www.RTVE.
es y YouTube, este año 
reunirá a más de 3.000 
atletas procedentes de 
diferentes comunidades 
autónomas y países 
de todo el mundo.  

La prueba constará de 
dos carreras, la primera 
a las 16:15 horas y la 
segunda a las 18:00 
horas. Aunque, en esta 
última, solo podrán 
participar deportistas 
acreditados que tengan 
una marca inferior 
a 40 minutos. Las 
inscripciones se podrán 
realizar en la página web 
www.10kmlaredo.es 
González ha asegurado 
q u e  e s t e  e v e n t o 
deportivo es uno de los 

más importantes para 
la villa pejina, ya que 
todos los años “crece 
exponencialmente”, 
siendo cada vez “más 
conocido y valorado 
por atletas amateurs 
y  p ro fe s iona l e s” . 
Además, el regidor 
pejino ha destacado el 
gran impacto turístico 
y económico que la 
prueba tiene en Laredo 
y Cantabria gracias 
al gran número de 
visitantes que atrae. 

Los ‘10 Kms Villa de Laredo’ se 
celebrarán el 16 sábado de marzo

Jonatan Flores, Miguel González (c.) y Alejandro Abad.                                                            Foto: Cedida/ Páginas.

D.T.

El Ayuntamiento de Hazas de 
Cesto ha aprovechado la semana 
no lectiva de Carnaval para 
realizar diversas mejoras en el 
CEIP Jesús del Monte entre las 
que se encuentra la colocación de 
protecciones en las columnas del 
infantil, instalación de enchufes 
para pizarras digitales, reparación 
y mantenimiento de cámaras de 
seguridad, así como el pintado 
de dos aulas de primaria. Así lo 
ha informado el alcalde, Enrique 
Lastra, quien ha destacado la 
“excelente comunicación” con 
el equipo docente del centro y ha 
agradecido el diálogo permanente 
que permite al equipo de Gobierno 
llevar adelante “los pequeños 
trabajos necesarios para mantener 
las instalaciones en óptimas 

condiciones».En otro orden, el 
alcalde junto al primer teniente de 
alcalde, José María Ruiz Gómez, 
han   firmado, nuevamente, con 
la Consejería de Educación un 
convenio de cooperación en 
relación con el Programa de 
Recursos Educativos para la 
Educación Básica del curso escolar 
2023-2024.

Este programa es fruto de la 
colaboración entre los diferentes 
sectores de la comunidad educativa 
para facilitar la adquisición de 
recursos y materiales curriculares 
por parte de los centros.La dotación 
económica del Ayuntamiento 
irá dirigida a reducir la cuantía 
que deben aportar las familias 
participantes en el Programa 
de Recursos Educativos para la 
Educación Básica durante el curso 
escolar 2023-2024.

Educación realiza mejoras 
en el CEIP Jesús del Monte 
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ARNUERO

Cultura se compromete con Arnuero a renovar convenios 
con CANTUR y la SRECD y a pagar deudas pendientes
D.T.

La consejera de Cultura, Turismo 
y Deporte, Eva Guillermina 
Fernández, ha recibido al alcalde 
de Arnuero, José Manuel Igual, a 
quien ha confirmado el compromiso 
de su Consejería con el municipio 
y la renovación de los convenios 
actuales con CANTUR, en materia 
de Turismo, y con la Sociedad 
Regional de Educación, Cultura 
y Deporte (SRECD), para el 
Ecoparque y otros temas culturales 
y deportivos.

Además, la consejera se ha 
comprometido a atender la 
reclamación del alcalde para cobrar 
la deuda pendiente de la legislatura 
anterior que asciende a 125.000 
euros. En esta primera reunión con el 
alcalde de Arnuero, se han repasado 
los proyectos y necesidades de este 

municipio en materia cultural y 
deportiva, con la petición especial 
por parte del edil municipal de 
que se agilice la construcción y 
equipamiento del centro social 
Adolfo Suarez, el proyecto "estrella" 
de esta legislatura que va ligado a 
la construcción de las viviendas de 
sustitución para la urbanización de 
la playa de La Arena, con orden 
de derribo. Eva Guillermina ha 
trasladado el compromiso del 
Gobierno de Cantabria con este 
proyecto que debe ejecutar Gesvican 
en una primera fase y que está 
cofinanciado por el Ayuntamiento 
en un 50%

Por su parte Igual ha insistido en 
que se precisa que el centro esté 
listo junto con las viviendas en esta 
legislatura, ya que se trata de un 
acuerdo adoptado por unanimidad 
de todos los grupos políticos".Instantánea de la reunión.                                                                                                Foto: Miguel L. de la Parra.



18  PÁGINAS Cantabria Oriental. Febrero 2024

La consejera de Inclusión 
Social, Juventud, Familia e 
Igualdad, Begoña Gómez 
del Río, se ha reunido con 
el alcalde de Ramales de 
la Victoria, César García, 
para aumentar la prestación 
de servicios sociales en el 
municipio.  La consejera ha 
mostrado su predisposición 
para colaborar con el 
municipio y desarrollar 
acciones en dos apartados 
sociales que considera 
prioritarios como son tanto 
la soledad no deseada y la 

juventud.  Por su parte, el 
alcalde del municipio ha 
acudido acompañado por 
la concejala de Asuntos 
Sociales, Pilar González, 
y el concejal de Festejos, 

Cr i s tóba l  Cano.  Los 
representantes de Ramales 
de la Victoria han acudido 
con diversas consultas sobre 
la posible construcción 
de una residencia para la 
tercera edad en el municipio. 
Así, el equipo de gobierno 
liderado por César García 
ha mostrado su interés en 
conocer cómo funciona 
el proceso para construir 
este tipo de instalaciones 
y, posteriormente, para 
concer ta r  l as  p lazas 
disponibles.

D.T.

El pasado viernes, tuvo 
lugar en Centro Cívico de 
Meruelo la presentación 
de todos los equipos del 
Club Cicilista Meruelo 
para esta temporada 2024. 
Un evento que reunió a 
la comunidad deportiva 
de ciclismo Cantabria 
Deporte-Río Miera y Río 
Miera-Meruelo en una 
jornada llena de emoción 
y reconocimientos. En la 
presentación acudieron 
las autoridades locales 
e  i n s t i t u c i o n a l e s , 
p a t r o c i n a d o r e s , 
colaboradores, familias, 
amigos y corredoras. Y es 
que este año se cumplen 

20 años del nacimiento 
del club. Durante la 
presentación  se proyectó 
un vídeo con un detallado 
resumen de los resultados 
junto con un repaso de las 
carreras que marcaron las 
dos décadas, es indudable 
que el crecimiento y la 
progresión que ha tenido 
el club es espectacular. 
El club nació como un 
proyecto humilde y a día 
de hoy se ha convertido 
en una referencia del 
ciclismo femenino no sólo 
en Cantabria sino en toda 
España, siendo el único 
club a nivel nacional que 
cuenta con corredoras 
en todas las categorías, 
desde las más pequeñas 

que empiezan a dar sus 
primeras pedaladas en las 
escuelas hasta el equipo 
élite. Por el equipo de 
Meruelo han pasado 
Sheila Gutiérrez, Cristina 
San Emeterio, Aida Nuño, 
Laura y Lucía Ruiz, 
mujeres que bien encima 
de la bici o al volante de 
un coche han defendido 
los colores del club y que 
hoy están en el mundo 
profesional formando parte 
de las plantillas o el staff 
de algunos de los mejores 
equipos del  mundo. 
La jornada concluyó 
con un emocionante 
reconocimiento por parte 
del ayuntamiento a las 
hermanas Laura y Lucía.

El Gobierno plantea posibles acciones 
en materia social para el municipio

César García le 
ha trasladado a 
Gómez del Río 
su intención de 
construir una 
residencia para 
la tercera edad

RAMALES DE LA VICTORIA MERUELO

El Club Ciclista Femenino Meruelo 
arranca su vigésima temporada con la 
presentación de todos sus equipos

Presentación de todos los equipos del Club Cicilista Meruel.              Foto: Ciclismo González.

Laura Vidal 

Tras  va r i o s  años 
ocupando un lugar en la lista 
de proyectos pendientes del 
Ayuntamiento de Rasines, 
incluso viéndose obligados 
a devolver en 2023 una 
subvención nominativa 
del Gobierno de Cantabria 
cifrada en 100.000 euros 
para la actuación de la obra 
de la cubierta polideportiva, 
por fin se ha podido llevar 
a cabo la ejecución que no 
pudo hacerse, según nos 
explicó el alcalde de la 
localidad, Sergio Castro, 
debido a que no contaba con 
el visto bueno de Cultura, 
por encontrarse situada 
en el entorno de la Iglesia 
de San Andrés, declarada 
Bien de Interés Cultural. 
El edil explicó que “hasta 
ahora no había un lugar 
cubierto donde los alumnos 
del colegio pudieran salir 
al patio en el recreo o 

hacer educación física sin 
depender de las condiciones 
m e t e o r o l ó g i c a s .  E l 
municipio no contaba 
con ninguna instalación 
deportiva cubierta para 
hacer actividades aunque 
estuviera lloviendo” La 

obra en sí se trata de un 
tejado que tapa la mitad 
de la pista que da servicio 
al colegio de Rasines. La 
empresa Senor ha sido 
la encargada de realizar 
dicho proyecto por un 
importe de 175.000 euros 
que han sido financiados 
entre el Ejecutivo Regional 

y el Ayuntamiento de 
Rasines invertidas a 
partes iguales. La pista 
realizará las funciones 
de patio del colegio, por 
lo que la cubrición a 
modo parcial posibilita 
a los alumnos protegerse 
de las  inclemencias 
del tiempo cuando sea 
preciso. Así mismo, la 
nueva instalación podrá 
utilizarse por los vecinos 
en horario no lectivo. 
Castro indicó que se trata 
de una obra modular, por 
lo que en el futuro podría 
cubrirse por completo si 
fuera conveniente.De este 
modo, y tras varios intentos 
fallidos, el actual equipo 
de Gobierno liderado por 
Sergio Castro (PRC), ha 
conseguido hacer realidad 
el proyecto, cumpliendo 
con lo dispuesto por la 
Consejería de Cultura y 
contando con el apoyo del 
Ejecutivo de Cantabria.

La cubierta polideportiva del CRA 
Asón por fin es una realidad

La cubierta 
polideportiva del 
CRA Asón de 
Rasines por fin 
es una realidad

RASINES

Gómez del Rio, en la reunión mantenida con César García.                Foto: cedida/Páginas del Asón.
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Yeh Byung Gab, de 43 años, 
terminó sus estudios sobre 
medicina oriental y acupuntura 
en Corea en 2009, año en el 
que decidió trasladarse a vivir a 
Cantabria, puesto que gran parte 
de su familia materna vivía aquí. 
Su familia ya se dedicaba a la 
acupuntura, hecho que le motivó a 
seguir trabajando en este ámbito. 
En una entrevista para nuestro 
periódico Páginas del Asón, Yeh 
Byung nos desveló algunas dudas 
sobre este tipo de terapias.

La medicina oriental, nos 
explica Byung, es holística, no 
trata sólo los síntomas, sino 
que intenta buscar el origen de 
los dolores que presentan los 
pacientes. 

La mayoría de mis pacientes, 
afirma Byung, cuando vienen a mi 
consulta presentan enfermedades 
crónicas, pero la mayoría no saben 
explicar cual es el motivo de su 
sufrimiento. 

Como tratamos la enfermedad 
desde su origen y no sólo los 
síntomas, una vez que nuestros 
pacientes están curados, el efecto 
es muy duradero, incluso en la 
mayoría de los casos desaparece.

La acupuntura además se puede 
llevar a cabo conjuntamente con 

cualquier tratamiento, ya que 
no tiene efectos secundarios. 
También tenemos tratamientos 
para cuidar la mente y mantener la 
salud, siempre decimos a nuestros 
pacientes que es mejor prevenir 
antes de que aparezca el problema.

La acupuntura es una poderosa 
herramienta terapéutica que se 
basa en el restablecimiento de 
la salud, desde el origen de la 

enfermedad. Es una terapia eficaz 
y segura ya reconocida por la 
OMS y avalada por evidencias 
científicas, estando su uso cada 
vez más extendido de modo 
complementario a las terapias 
habitualmente utilizadas en la 
Medicina Occidental. 

Esta técnica lleva existiendo 
miles de años y cada vez está 
más extendida, no sólo en Corea, 

Japón o China, también en países 
occidentales como Estados 
Unidos y Europa se han hecho 
muchos estudios con resultados 
positivos muy significativos.

Nuestra clínica de Santander 
lleva abierta desde el año 2001, y 
debido a la demanda que teníamos 
en la zona oriental de Cantabria 
y Vizcaya, decidimos abrir otra 
clínica en Laredo en el año 2018. 

En nuestras clínicas tratamos 
problemas del aparato locomotor, 
hernia discal, ciática, dolor en las 
articulaciones, en los tendones y 
músculos. 

También nos visitan pacientes 
para curar la ansiedad, la 
depresión, el insomnio o el 
tabaquismo. Nuestros resultados 
son óptimos en casos de parálisis 
facial y neuralgia del trigémino. 
En nuestra página web www.
acupunturasantander.com, pueden 
obtener información sobre todos 
los tratamientos que ofrecemos.

Para terminar, le preguntamos 
a Byung cuál era su mayor 
motivación para dedicarse a este 
trabajo, a lo que respondió que el 
mejor momento de su trabajo es 
cuando ve recuperar la sonrisa a 
sus pacientes. 

A menudo, dijo Byung, la gente 
viene a la consulta con mala cara, 
sin ganas de hablar, tristes y con 
dolor, pero después de unas 
sesiones de tratamiento empiezan 
a sonreír, a gastar bromas, contar 
chistes, y es ahí cuando siento que 
estoy haciendo bien mi trabajo, y 
sé que esto es lo mejor que puedo 
hacer por mis pacientes y por 
mí. La mejor recompensa es ver 
sanar a la gente y que recuperen 
la sonrisa después de acudir a mi 
clínica y recibir su tratamiento.

10 minutos con el Doctor: Yeh Byung Gab, licenciado en Medicina Oriental y Acupuntura y 
Director del Centro de Acupuntura con sede en Laredo y Santander

Acupuntura y medicina oriental, una alternativa 
al dolor crónico sin efectos secundarios

El doctor Yeh Byung Gab atiende a una paciente en el Centro de Acupuntura en Santander.                 Foto: Páginas.

Negocios Empresas
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El Ayuntamiento de Limpias 
ha logrado el compromiso 

de la Consejería de Educación 
para la sustitución de la galería 
del CRA Asón tras detectar 
un problema estructural en las 
pasadas vacaciones navideñas 
fruto de la acción de las termitas 
en los últimos años. La Consejería 
será la encargada de redactar el 
proyecto y financiar los trabajos 
de sustitución completa de la 
galería, a lo que darán la máxima 
prioridad. Desde el Ayuntamiento 
han solicitado que dichas obras 
de sustitución se ejecuten cuanto 
antes y buscando generar el menor 
impacto posible en la actividad 
docente del centro.

Durante las pasadas vacaciones 
navideñas, a petición del 
Ayuntamiento, técnicos de la 
Consejería visitaron la galería 
del CRA Asón, tras detectar que 
la carpintería de la misma se 
estaba deformando, puesto que la 
cubierta se estaba apoyando sobre 
ella. En la revisión efectuada por 
los técnicos, acompañados por 
Lorena Pérez Álvarez, concejala 
de Educación en el Ayuntamiento, 
comprobaron que los daños 
provocados por las termitas eran 
mucho mayores de los estimados, 
consecuencia de años de falta de 
mantenimiento y tratamiento. Por 
lo que se decidió cerrar la galería 
y el apuntalamiento de la misma, 
ejecutado el pasado 8 de enero, 
para evitar riesgos al alumnado y 
al profesorado. Garantizando así 
plenamente su seguridad.

En palabras de Ignacio Sainz, 
alcalde de Limpias, “este es un 
problema que viene generado 
por una falta de mantenimiento 

y aplicación de tratamientos 
antitermitas en los últimos ocho 
años. El último, que se aplicó en 
2015, contaba con una garantía 
de 5 años, pero de nada sirve 
la garantía si no se le da el 
seguimiento adecuado. 

Desde el pasado verano, 
l l evamos  r ev i sando  l a s 
instalaciones del CRA Asón, 
un edificio antiguo que necesita 
mucho mantenimiento y una 
intervención constante, que se 
ha echado en falta en los últimos 
años. La mejora y puesta a punto 
de las instalaciones del CRA Asón 
es un objetivo fundamental para 
este equipo de gobierno durante 
esta legislatura.”

El compromiso de la Consejería 
implica la agilización de los plazos 
para llevar a cabo la redacción del 
proyecto y la adjudicación de los 
trabajos de sustitución de la galería 
para que estén finalizados lo más 
rápido posible y con la menor 
incidencia en la actividad docente. 

Desde el Ayuntamiento se 
ofreció a la Consejería llevar a 
cabo ellos la intervención para 
acelerar la solución del problema 
y que posteriormente la Consejería 
abonase el importe de los trabajos 
al Ayuntamiento. Finalmente, no 
hizo falta recurrir a esta vía, pero 
como manifiesta el alcalde, Nacho 
Sainz, “la opción sigue estando 
ahí y si es necesario tomaremos 
nosotros la iniciativa”.

Complementariamente a estos 

trabajos, desde el Ayuntamiento 
trasladaron a la Consejería 
de Educación la necesidad de 
reformar la torre del CRA Asón, 
para habilitar nuevos espacios en 
los que ubicar aulas y espacios 
docentes que por la gran cantidad 

de alumnos son necesarios. La 
Consejería comunicó que el 
proyecto ya está adjudicado.

Desde el pasado mes de junio tras 
el cambio de gobierno municipal, 
el actual equipo ha llevado a cabo 
varias intervenciones en el CRA 

Asón como se comprometieron 
con el AMPA y la dirección del 
centro antes de las elecciones 
municipales. Cabe recordar que 
durante las vacaciones escolares 
de verano se ejecutaron trabajos 
de consolidación del muro de 
mampostería existente en la zona 
trasera del colegio, para proceder 
a la colocación de postes y panel 
de malla hércules para arreglar el 
vallado de esa zona del colegio. 
Al igual que la tala del chopo, 
que se situaba junto a una de las 
entradas del centro y que suponía 
un riesgo para los alumnos, y 
otras pequeñas intervenciones en 
suelos y paredes de algunas aulas 
y otras estancias que presentaban 
daños o humedades. En el mes 
de noviembre, con motivo de 
la semana no lectiva, también 
se llevó a cabo la reparación 
del tejado para poner fin a las 
humedades y filtraciones que 
venían produciéndose desde 
hace años. Se sustituyeron los 
fluorescentes estropeados del 
gimnasio por pantallas led y se 
aprovecharon los que funcionaban 
para reponer en pasillos y aulas. 

También se solicitó un 
aumento de potencia a la empresa 
suministradora de energía para dar 
solución a otro viejo problema del 
colegio, como eran los continuos 
saltos de los diferenciales. Se 
revisó el contrato, y aún con la 
subida de potencia, se consiguió 
un ahorro del 15%

LIMPIAS - SEÑA

La Consejería de Educación sustituirá la galería del 
CRA Asón a petición del Ayuntamiento de Limpias

La intervención, a la que se le dará la 
mayor prioridad, viene motivada por la 
detección de un problema estructural 
consecuencia de la acción de las termitas, 
tras más de ocho años sin aplicar ni el 
tratamiento ni la vigilancia adecuada.
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La intervención global 
en la Casa de Cultura 
ha permitido una 
optimización de los 
espacios, dando lugar 
a un área de Biblioteca 
infantil y juvenil

El Ayuntamiento de Limpias 
ha abierto al público este mes de 
febrero las nuevas salas infantil 
y juvenil de la Biblioteca en 
las instalaciones de la Casa de 
Cultura, situada en el Rivero. 
Las habilitación de estos nuevos 
espacios son fruto de las labores 
de reparación y mejora ejecutadas 
en el edificio con un presupuesto 
cercano a los 27.000€+IVA.

La optimización de espacios 
en la Casa de Cultura tras la 
intervención global, llevada a 
cabo desde noviembre pasado, 
ha permitido crear un área de 
Biblioteca infantil. Una actuación 
que permitirá contar con espacio 

exclusivo para nuestros pequeños 
lectores dotado del mobiliario 
adecuado, un lugar acogedor que 
invite a la lectura tranquila y en el 
que se implementarán actividades 
culturales. Una de las prioridades 
en materia de cultura del equipo de 
gobierno actual.

Para la apertura de dichas salas, 
se programaron varias actividades 
los días 23 y 24 de febrero, desde 
la presentación de un libro para 
el público infantil-juvenil a 
la exposición de las Pinturas 
de Limpias, que incluye a los 

cuadros ganadores del Concurso 
de Pintura de 2023. Para cerrar 
las actividades, el sábado 24 se 
programó la actuación del grupo 
Jet Lag Disorder para amenizar la 
jornada de puertas abiertas.

El viernes 23 de febrero tuvo 
lugar la presentación de la nueva 
novela de Rosa Cabezaolías, 
Tricolores en Pandemia, con firma 
de libros por parte de la autora y 
la lectura dramatizada de algunos 
pasajes de la obra a cargo de la 
compañía de teatro La Cívica. 
Además, la autora impartió un 

pequeño taller sobre Cómo escribir 
una historia, una actividad para 
mayores de 8 años, en la que Rosa 
Cabezaolías les guió con los pasos 
básicos para escribir un cuento.

El sábado 24 de febrero todos 
los vecinos y vecinas del municipio 
que acudieron a la casa de Cultura 
pudieron visitar la exposición de 
Pinturas de Limpias, una selección 
de cuadros de los concursos de 
pintura celebrados en el municipio 
y que contó con las ganadoras de 
la edición de 2023.

En palabras de Ignacio Sainz, 

alcalde de Limpias, “las obras que 
se han llevado a cabo, junto a una 
programación cultural novedosa y 
atractiva, convertirán este espacio 
en una auténtica Casa de Cultura. 
Habilitar una Biblioteca infantil 
fue uno de nuestros compromisos 
adquiridos con el AMPA y hoy 
ya es una realidad”. NOTA DE 
PRENSA

El objetivo de la intervención 
ha sido reorganizar y mejorar los 
espacios de la Casa de Cultura 
para hacerlos más amables y más 
prácticos para los usuarios. Unas 
actuaciones que serán el primer 
paso para reimpulsar la Casa de 
Cultura mediante un programa 
de actividades culturales que 
garanticen una oferta adecuada a 
las demandas de los vecinos.

Lorena Pérez, concejala de Obras 
y Servicios, pone como ejemplo la 
recuperación del jardín interior de 
la Casa de Cultura, actualmente en 
desuso, y que ahora se pretende 
recuperar como un espacio 
más para desarrollar pequeñas 
actividades culturales mediante su 
reacondicionamiento y la mejora 
de la iluminación, junto con la 
instalación de algunos asientos.

LIMPIAS - SEÑA

Un nuevo espacio en la Casa de Cultura: el ayuntamiento 
habilita una biblioteca infantil y juvenil

Las nuevas salas infantil y juvenil de la Biblioteca de Limpias.                                               Foto: Páginas del Asón.



La sala Víctor de los Ríos de la 
Casa de Cultura de Santoña acoge 
la exposición hasta el 17 de marzo 
la muestra de dibujos de José 
Antonio Rodríguez Gómez. La 
exposición consta de 35 obras de 
formatos y temáticas diferentes. 
En  ellas aparecen ciudades 

de arquitecturas peculiares, 
bailarinas, brujas, gatos, toros 
y otros elementos igualmente 
enigmáticos. Los formatos en  
los que se muestran estas figuras 
son enormemente variables: su 
tamaño puede oscilar entre una 
caja de cerillas y un óleo de un 

metro cuadrado. A pesar de la 
aparente diversidad de las obras 
hay un nexo que las une a todas. 
Están habitadas por una población 
de pequeños seres oníricos, 
perfilados comominiaturas, 
que sobrevuelan los intrigantes 
escenarios. El horario de apertura 
es: de lunes a viernes de 9,30 a 
13,00 h. y de 17.00 a 20.30 h., 
sábados de 19.00 a 21.00 h. y 
domingos de 12.30 a 14.30 h.
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ARGOÑOS

D.T.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, ha visitado junto al 
alcalde de Argoños, Juan 
José Barruetabeña, las obras 
de construcción de las tres 
viviendas de sustitución que 
el Gobierno de Cantabria, a 
través del Fondo de Derribos, 
ha licitado para compensar a 
tres de los propietarios de la 
urbanización Las Llamas II, 
en Camino del Portillo, sobre 
la que pesa sentencia firme 
de demolición del Tribunal 
Supremo por su impacto 
visual y paisajístico, que han 
optado por la compensación 
o indemnización mediante la 
prestación de una vivienda 
de sustitución.

En  to ta l ,  en  es ta 
urbanización hay 11 
viviendas afectadas, pero 
los otros 8 propietarios 
han optado por la otra 

compensación que les 
ofreció en su día el Fondo 
de Derribos del Gobierno 
de Cantabria: compensación 
económica. Tal y como ha 
explicado Media, “hoy 
estamos cumpliendo con una 
de las obligaciones que nos 

pusimos al principio de la 
legislatura de dar respuesta 
a todas las necesidades de 
los vecinos que se han visto 
afectados por las sentencias 
de derribo en Cantabria 
y que no tienen culpa, en 
ningún caso, de todo lo 

que les está ocurriendo y 
llevan sufriendo demasiados 
años”.En el caso de esta 
promoción de tres nuevas 
viviendas “de unas calidades 
excepcionales y ubicadas en 
pleno centro del municipio”, 
el consejero ha destacado 

que “vienen a hacer justicia 
con unos vecinos que nunca 
tenían que haber llegado 
a esta situación” y se ha 
mostrado esperanzado en 
que en los próximos meses 
“se vayan dando pasos” para 
que “podamos legalizar, de 
una vez por todas, el Plan 
General de Ordenación 
Urbana (PGOU) de Argoños 
y poder así dar una “solución 
definitiva” a los problemas 
de más de 200 familias 
afectadas por sentencias de 
derribo. Con una inversión 
de más de 540.000 euros, 
la nueva promoción de tres 
viviendas podría estar lista 
en el plazo de un año, según 
ha anunciado Media, y se 
desarrollarán en un único 
edificio de planta baja, 
ocupando una superficie de 
1.041 metros cuadrados de 
los 3.750 metros cuadrados 
de los que dispone el terreno 
que el Ayuntamiento de 
Argoños ha cedido al 

Ejecutivo autonómico, junto 
al colegio Pedro Santiuste, y 
que tiene todos los servicios 
urbanos, a falta del encintado 
de aceras, que se llevará a 
cabo con la ejecución de las 
obras de la nueva promoción 
de viviendas.  El consejero 
ha aprovechado su visita al 
municipio de Argoños para 
visitar las obras de mejora 
de la calle Las Clavelinas 
y que han consistido en la 
renovación del asfaltado 
de la carretera, con una 
inversión de más de 43.000 
euros. Media ha destacado 
la importancia de esta 
actuación porque, a pesar 
de ser una obra menor, 
contribuirá a la renovación 
de los espacios públicos de 
los barrios y calles de los 
municipios de la región que 
se encuentran deteriorados 
por el paso del tiempo. 

Por su parte, el alcalde 
de Argoños ha agradecido 
al consejero la celeridad y 
el esfuerzo realizado por la 
Consejería para atender la 
necesidad de los afectados 
por los derribos en el 
municipio.

Comienzan las obras de construcción de las viviendas 
de sustitución de la urbanización Las Llamas II

El consejero ha visitado, junto a Barruetabeña, el inicio de las obras de la nuevas viviendas.

SANTOÑA

La casa de Cultura acoge la exposición 
Ciudades escondidas y otros escenarios¨ 



Febrero 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  23Cantabria Oriental. Febrero 2024

L.Vidal

Durante el primer fin de 
semana de febrero tuvo lugar la 
celebración del Gran Capítulo 
de la Cofradía de la Morcilla 
de Beasaín, a la que acudieron 
invitadas diferentes cofradías 
cántabras, entre ellas la cofradía 
de la Nécora de Noja, con una gran 
representación de cofrades, y la del 
Bonito del Norte de Colindres, 
(Cofradías hermanas), y también la 
Cofradía  de la Anchoa de Santoña. 
Todas las cofradías lucieron sus 
trajes de ceremonia y estuvieron 
presentes en los distintos actos 
programados para la celebración 
del mencionado Capítulo, en el 
que también estuvo presente el 
Presidente de la Federación de 
Cofradías de Cantabria, Fernando 
Andonegui. 

Como ya se sabe, este tipo de 
asociaciones gastronómicas sin 

ánimo de lucro, tienen como 
objetivo principal difundir y dar 
a conocer los productos típicos 

de su tierra, celebrando capítulos 
anuales donde participan como 
invitados cofradías de todos 

los puntos del país e incluso de 
países europeos como Francia 
y Portugal, celebrando jornadas 

de convivencia e intercambios 
culturales enriquecedores para 
todos los participantes.

NOJA

La Cofradía de la Nécora de Noja participó activamente 
en el Gran Capítulo de la Morcilla de Beasaín

Celebración del Capítulo de la Cofradía de la Morcilla de Beasaín,a la que acudieron diferentes cofradías cántabras, entre ellas la cofradía de la Nécora de Noja.
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 El Ayuntamiento de Noja se une 
como patrocinador al Raid Solidario 
PandAdventure 2024 en el que 
participará el deportista nojeño Balta 
Torre junto a Andrea Vasallo, y que 
comenzará este sábado en Marruecos 
con coches exclusivamente de las 
marcas Fiat Panda, Seat Panda, 
Seat Marbella y Seat Terra. Tal y 
como ha manifestado la concejala 
de Deportes, Carlota Fernández, 
“de esta forma Noja afianza su 

compromiso con el deporte una 
vez más, uniendo el nombre del 
municipio a nuestros deportistas más 
representativos y llevando el nombre 
de la Villa alrededor del mundo”. 

La pareja cántabra deberá recorrer 
más de 2.500 kilómetros durante 8 
etapas por carreteras y pistas llenas 
de trampas, a través de ríos secos o 
trialeras de Marruecos, para llevar 
material escolar y ropa para los 
más necesitados. Será la primera 

vez que ambos se enfrenten a una 
prueba de este tipo, una excelente 
oportunidad para poner a prueba sus 
habilidades y conocimientos a la vez 
que se contribuye una causa noble 
como es la ayuda a las poblaciones 
necesitadas de África.  La edil, en 
nombre de todos los vecinos, les ha 
deseado toda la suerte del mundo 
y ha animado a seguir este Raid 
Solidario que se celebrará del 2 al 
9 de marzo.

El Ayuntamiento rehabilitará la 
pista multideporte del Centro de Ocio 
Playa Dorada, por su "deficiente" 
estado de conservación, lo que 
provoca su anegamiento cuando 
llueve. Además, las marcas de 
pintura que delimitan las diferentes 
pistas se encuentran desgastadas y 
carece del equipamiento deportivo 
correspondiente, ha explicado el 
Ayuntamiento en un comunicado. La 
alcaldesa de Noja, Mireia Maza, ha 

señalado que estos trabajos contarán 
con una inversión de 40.000 euros 
con la que se acondicionará la 
superficie de la pista, en la que se 
colocará un pavimento deportivo 
antideslizante, para después 
proceder al marcaje y pintado de 
las líneas de juego correspondientes 
a una pista de balonmano y dos 

pistas de baloncesto. Los trabajos 
concluirán con la instalación de dos 
porterías de balonmano y cuatro 
canastas anti vandálicas, incluyendo 
las cimentaciones necesarias. Maza 
ha opinado que esta obra "es muy 
necesaria", porque con ella se 
recupera no solo la funcionalidad 
deportiva de la pista, sino su estética.

En relación con la Formación 
en Manipulación de los 
Alimentos, el Ayuntamiento 
de Castro Urdiales ofrece a la 
ciudadanía formación periódica 
en esta materia, posibilitando 
la obtención de un “Certificado 
de Formación en Higiene y 
Manipulación de los Alimentos”, 
conforme a la normativa vigente. 
Dicho curso se realizará en Castro 
Urdiales, en las instalaciones del 
Centro cultural La Residencia, 
en la calle María Aburto nº4, 
en una única sesión en horario 
de mañana de 10 a 13 horas 
aproximadamente.

El próximo curso se celebrará 
el día 15 de marzo y las 
inscripciones se realizarán a 
través del correo electrónico: 
ad l@cas t ro-urd ia les .ne t , 
indicando en el asunto “matrícula 
manipulador de alimentos”, 
aportando el impreso de 
matrícula cumplimentado. Se 
admitirá una única solicitud 
por cada correo electrónico 
recibido. Excepcionalmente se 
podrán presentar en la sede de la 

ADL, en Avda de la Libertad 25, 
teléfono de contacto 942782944. 
Las plazas disponibles (40 
plazas) se otorgarán por estricto 
orden de llegada, con preferencia 
para personas empadronadas 
en el municipio de Castro 
Urdiales, no admitiéndose 
solicitudes con la documentación 
incompleta o fuera del plazo 
establecido. La periodicidad 
de esta formación, entre uno y 
tres meses aproximadamente, 
está condicionada a la demanda 
existente, con una mayor 
frecuencia de cursos en la época 
estival.

Más información en las 
oficinas del Ayuntamiento de 
Castro Urdiales.

CASTRO URDIALES NOJA

Formación en higiene y manipulación 
de alimentos en Castro Urdiales

El próximo curso se 
celebrará el día 15 
de marzo y la 
presentación de las 
peticiones estará 
abierta el hasta el 8 
de marzo

La actuación, con un 
coste de 40.000 euros, 
incluirá la instalación 
de un pavimento 
antideslizante, dos 
porterías de 
balonmano y 
cuatro canastas

La villa de Noja rehabilitará la 
pista multideporte del Centro 
de Ocio Playa Dorada

Noja se une como patrocinador 
al Raid Solidario PandAdventure

 Centro de Ocio Playa Dorada en Noja. 
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ECOEMBES

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES RAMALES

Racing, Ecoembes, Gobierno de Cantabria y Ayuntamiento de 
Santander, se unen bajo el lema “Somos especiales, reciclamos”

La participación en el Programa 
de Jóvenes con Talento supondrá 
la contratación de 10 personas 
desempleadas, menores de 30 
años, durante los próximos 24 
meses. 

En este sentido, durante el mes 
de marzo de 2024 se realizarán 
las primeras cinco contrataciones 
por un periodo de 12 meses. 
Los perfiles profesionales cuya 
incorporación está prevista son: 
auxiliar administrativo, auxiliar 
de turismo, monitor deportivo, 
capataz agrario y capataz forestal.  

Dicho Programa, está financiado 
por del Servicio Cántabro de 
Empleo de la Consejería de 
Industria, Empleo, Innovación 
y Comercio del Gobierno de 
Cantabria, y cuenta con una 
subvención total de 218.500 euros 
al amparo de la Resolución de la 
consejera de Empleo y Políticas 
Sociales de 27 de diciembre 
de 2022, por la que se aprueba 
la convocatoria para 2023 de 
subvenciones del Programa 
Jóvenes con Talento destinadas a 
entidades locales.

La MMS contratará 10 jóvenes con talento

D.T.

El Real Racing Club promoverá 
el reciclaje de los envases que 
se consuman en el interior de 
Los Campos de Sport con la 
instalación de contenedores 
amarillos, destinados a los envases 
de plástico, metal y briks, y azules, 
para los recipientes de papel y 
cartón. La iniciativa, que cuenta 
con la colaboración de Ecoembes 
-la organización ambiental que 
coordina el reciclaje de envases en 
España- tiene como objetivo mejorar 
este aspecto en el propio campo y 
trasladar la implicación a los hogares 
de los aficionados verdiblancos. 
Esta acción, que se lleva a cabo 
de forma pionera en El Sardinero 
bajo el lema ‘Somos especiales, 
reciclamos’, es fruto del acuerdo 
del Real Racing Club con Ecoembes 
y el Ayuntamiento de Santander, 
que se enmarca en el convenio de 
la organización ambiental con el 
Gobierno de Cantabria a través de 
la entidad MARE para la gestión de 
residuos.

Los detalles de esta campaña, 
que arrancará en el partido de 
LaLiga Hypermotion que el 
Racing disputará ante el Real 
Club Deportivo Espanyol en Los 
Campos (sábado 10- 21:00 horas), 
fueron detallados por el presidente 
de la entidad verdiblanca, Manolo 
Higuera, el consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente del Gobierno 
de Cantabria, Roberto Media, la 
concejala de Medio Ambiente de 

Santander, Margarita Rojo y Ángel 
Hervella, director de Gestión Local 
y Autonómica de Ecoembes. El 
máximo rector racinguista dijo 
que “el compromiso del club con 
la sostenibilidad es total” y mostró 
su orgullo por colaborar con estas 
entidades en una iniciativa para 
mejorar el medio ambiente. “El 
estadio cada vez es más verde y el 
club lo va a ser también, queremos 
avanzar en sostenibilidad, de la 
mano de nuestros seguidores, para 
ser una referencia en este aspecto en 
el fútbol español”, aseveró.

“Nuestro objetivo es conseguir 
que los aficionados del Racing 

disfruten del mejor fútbol de 
forma responsable, haciendo que 
el cuidado de nuestro entorno 
y la concienciación con el 
medioambiente formen parte de la 
emoción de los grandes partidos. 

Por ello, desde Ecoembes 
agradecemos profundamente la 
labor del Racing, que trabaja con 
nosotros para facilitar la recogida 
de envases en sus instalaciones, 
y de esta forma conciencia a sus 
racinguistas”, destacó Ángel 
Hervella, director de Gestión Local 
y Autonómica de Ecoembes. 

Somos especiales, reciclamos
Ecoembes y el Racing se han 

unido bajo este lema para mejorar 
la participación ciudadana en el 
reciclaje de envases, tanto en El 
Sardinero como en las casas de 
los aficionados. El reto que se han 
puesto es reciclar 50.000 envases 
a lo largo de los nueve partidos 
de LaLiga Hypermotion 2024 que 
dura el proyecto. Para ello, se ha 
equipado el estadio con un completo 
sistema de contenedores amarillos 
(para depositar envases de plástico, 
latas y briks) y azules (destinado a 
envases de cartón y papel) en las 
puertas, las oficinas y los bares.

El objetivo es mejorar y optimizar 
la recogida de envases en Los 

Campos de Sport de El Sardinero, 
hito por el que Ecoembes hará 
entrega a la Fundación Real 
Racing Club de un total de 5.000 
euros que destinarán al Proyecto 
Fútbol Inclusivo Cantabria. Esta 
iniciativa utiliza el fútbol como una 
herramienta de integración social, 
con su equipo Genuine, formado por 
chicos y chicas con discapacidad, y a 
lo largo de 2024, quiere abrir cuatro 
escuelas inclusivas en distintos 
puntos de Cantabria. 

Para la campaña ‘Somos 
especiales, reciclamo’, el Real 
Racing Club de la mano de 
Ecoembes pondrá en marcha 
una serie de acciones para la 
concienciación de todas las partes 
implicadas. Se harán sesiones de 
formación y sensibilización entre los 
equipos de limpieza y de las barras, 
el personal de oficina, el alumnado 
de la Academia Real Racing Club 
y las peñas de club y se articulará 
una campaña de comunicación para 
difundir la importancia del reciclaje 
y romper con falsos mitos en torno 
al reciclaje y la circularidad en la 
ciudad de Santander.

César Anievas (izq), Ángel Hervella, Manuel Higuera, Roberto Media y Margarita Rojo.               Foto cedida/Páginas.

Racing, Ecoembes 
Ayuntamiento de 
Santander y Gobierno 
de Cantabria lanzan 
una iniciativa de 
recogida de residuos 
que podría beneficiar 
a las escuelas 
inclusivas del club

Eloísa Barreda Salas, jugadora 
de tenis de mesa, a pesar de contar 
con tan sólo 12 años de edad, es 
ya una gran promesa cántabra 
en este deporte. Recientemente 
ha conseguido proclamarse 
campeona de un Youth Contender 
Internacional en Vila Real 
(Portugal).

¡Enhorabuena campeona!
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Leire Herrera

La Consejería de Cultura, 
Turismo y Deporte introducirá 
cambios en el decreto de regulación 
de Viviendas de Uso Turístico con 
el fin de dar a los ayuntamientos 
herramientas que les permitan 
adecuar su normativa para regular 
las licencias y frenar el auge 
descontrolado de estas viviendas.

Así lo ha explicado la consejera, 
Eva Guillermina Fernández, tras 
la reunión que ha mantenido esta 
mañana con el presidente de la 
Federación de Municipios de 
Cantabria (FMC), Javier Camino y 
el alcalde de Potes, Javier Gómez; 
y las alcaldesas de Santander, 
Gema Igual y Comillas, Mª Teresa 
Noceda; así como concejales y 
representantes de Laredo y San 
Vicente de la Barquera, que son 

algunos de los ayuntamientos más 
tensionados en cuanto a número 
de viviendas y pisos turísticos. 
También han participado el director 
general de Turismo y Hostelería, 
Gustavo Cubero y la secretaria 
general de la Consejería, Carolina 
Juániz.

Durante la reunión ha quedado 
patente que todas las partes tienen 
la misma preocupación por la 

magnitud que está alcanzando 
el problema con la proliferación 
de estas viviendas, así como por 
donde tienen que ir las soluciones. 
Para ello se elaborará un decreto 
con el fin de que los ayuntamientos 
encuentren la fórmula de regular 
dónde y cómo quieren esas 
viviendas, aplicando su normativa 
urbanística.La consejera ha 
explicado que el Gobierno de 

Cantabria puede regular la parte 
que tiene que ver con turismo, pero 
también afecta a las competencias 
urbanísticas. En este sentido, ha 
añadido que los ayuntamientos 
que ya tengan desarrollados sus 
Planes Generales podrán regularlo 
de forma más eficiente y el resto 
probablemente tendrán que recurrir 
a ordenanzas.

Fernández se ha mostrado 

confiada en encontrar el consenso, 
ya que los ayuntamientos son los 
principales interesados en ordenar 
la vivienda turística para dar 
respuesta no solo a ese problema 
turístico sino al de acceso a la 
que no sea de este tipo porque 
en muchos casos trabajadores y 
profesionales que necesitan una 
residencia no la encuentran debido 
a su elevado precio y porque en 
verano la tienen que dejar libre.

La titular de Turismo considera 
que, además de luchar contra 
el intrusismo y la ilegalidad de 
muchas de estas viviendas de uso 
turístico, es necesario atajar la 
proliferación de las legales, tras 
apuntar que solo en 2023 se han 
presentado en la Dirección General 
de Turismo 2.031 declaraciones 
responsables para iniciar actividad 
y se ha pasado de las 494 registradas 
en 2020 a las 3.934 en diciembre 
del año pasado.

Respecto a los plazos para la 
entrada en vigor del nuevo decreto, 
la consejera se ha marcado el 
objetivo de que a principios de 
marzo salga a consulta pública y 
después del trámite de información 
y audiencias analizar todas las 
aportaciones que hagan los 
distintos colectivos y particulares.

CANTABRIA  

El Ejecutivo autonómico facilitará herramientas a los ayuntamientos para 
regular las licencias y frenar el auge descontrolado de viviendas turísticas

El nuevo 
decreto saldrá 
a información 
pública en marzo
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RAMALES DE LA VICTORIA ARGOÑOS

NOJA
Laura Vidal

Los vecinos de Ramales de la 
Victoria, y más en concreto los 
de la urbanización Cuatro Caños, 
por fin se sienten aliviados tras 
el desalojo de doce personas 
conflictivas que se habían 
instalado en unas viviendas de la 
urbanización.

El problema comenzó hace 
seis años, cuando la gestora 

dueña de las viviendas bajó 
extremadamente el precio de 
los alquileres, no llegando a los 
100 euros. Un vecino cuenta que 
cuando él llegó la urbanización 
era un paraíso, pero más tarde 
fueron apareciendo conflictos 
vecinales y el miedo se fue 
acrecentando por la cantidad de 
personas problemáticas que se 
habían ido instalando en los pisos 
de baja renta.

Catorce miembros “Antiokupas” 
de una empresa especializada 
fueron los encargados de desalojar 
a estos doce individuos que 
ocupaban las viviendas de forma 
ilegal. 

El pueblo de Ramales ahora 
respira tranquilo tras la actuación 
del grupo “Antiokupas”, a quien los 
vecinos felicitaron y agradecieron 
su labor efusivamente.

En la urbanización, según 
manifiestan algunos vecinos, 
todavía quedan algunos vecinos 
que siguen causando problemas, e 
incluso mantienen enganchada la 
luz de forma ilegal, pero admiten 
que la tensión ha disminuido 
entre el vecindario y se respira 
un ambiente de más serenidad.

No obstante, los integrantes 
del grupo “Antiokupas” siguen 
alerta por posibles represalias, 
según explicaron, habían recibido 
amenazas por parte de los okupas 
vía redes sociales, y aseguran que 
no pueden bajar la guardia, ya 
que es algo bastante recurrente 
en estos casos.

Feliz desenlace en el municipio 
tras el desalojo de 12 okupas en 
la urbanización Cuatro Caños

Las  chicas de la Cofradía de la Nécora de Noja disfrutaron de agradables 
momentos durante la celebración del Capítulo de la Morcilla en 
Beasaín, compartiendo anécdotas, risas y experiencias vividas en otras 
celebraciones, y es que después de tantos capítulos juntas, ya forman 
una gran familia.

El municipio de Argoños 
acogerá el mercado hippie entre 
los días 28 al 31 de marzo, con 
motivos de la Semana Santa. 
Más de 40 exposiciones estarán 
presentes en el parque de San 
Roque desde las 11.00 horas, 

junto con la zona infantil, 
talleres, música y foodtruck, 
además de aparcamiento 
gratuito. Los asistentes podrán 
disfrutar de artículos de artesanía, 
complemento, alimentación, 
entre otros.

Argoños acogerá el mercado 
hippie del 28 al 31 de marzo

D.T.

El Gobierno de Cantabria 
estudiará la ampliación del 
espacio industrial del municipio 
de Ampuero para "favorecer el 
crecimiento de las empresas" en la 
Comunidad Autónoma, tal y como 
se lo ha hecho saber el consejero 
Eduardo Arasti a la alcaldesa, 
Amaya Fernández, y al concejal de 

En este sentido, una de las 
empresas que necesita mayor 
terreno es Teknia, especializada 
en la fabricación de componentes 
metálicos y plásticos para 
soluciones de movilidad, y, 
por ello, el consejero se ha 
comprometido a visitar las 
instalaciones para conocer "de 
primera mano" sus necesidades.

Además, la alcaldesa se ha 
interesado por las líneas de 
ayuda dirigidas al comercio de 
las que dispone el Gobierno de 

Cantabria con el objetivo, según 
ha remarcado Amaya Fernández, 
de "trabajar conjuntamente para 
beneficio del sector" y se han 
emplazado a nuevos encuentros 
para abordar esta materia. 

Durante la reunión, también ha 
estado presente el director general 
de Comercio y Consumo, Rosendo 
Ruiz, y el concejal de Industria, 
Urbanismo, Formación y Empleo, 
Alfonso Carlos Ayape.

AMPUERO

Arasti, Amaya Fernández y Alfonso Carlos Ayape.

El Gobierno estudiará la ampliación del 
espacio industrial en el municipio para 
favorecer el crecimiento de empresas

Urbanización Catro Caños en Ramales de la Victoria.               Foto Cedida. 



El Boletín Oficial de Cantabria 
(BOC) ha publicado esta semana 
el extracto de la resolución de 
la Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y 
Alimentación por la que se 
convocan para el año 2024 las 
ayudas a inversiones realizadas 
por cofradías de pescadores de 
Cantabria cofinanciadas por el 
Fondo Europeo Marítimo, de 
Pesca y Acuicultura (FEMPA), por 
un importe total de 300.000 euros.

El objetivo de estas ayudas 
es impulsar la modernización 
del sector, fomentando una 
pesca sostenible desde el punto 
de vista medioambiental, 
eficiente en el uso de recursos, 
innovadora, competitiva y basada 
en el conocimiento. De esta 
manera, se subvencionarán las 
inversiones destinadas a mejorar 
las infraestructuras, equipos 
y maquinarias de los puertos 
pesqueros, las lonjas, los lugares 
de desembarque, los pantalanes y 
los fondeaderos.

Así, se consideran como gastos 
subvencionables la modernización 
o acondicionamiento de bienes 
inmuebles; la adquisición de 
maquinaria, instalaciones y equipos 

de primer uso; equipos y programas 
informáticos relacionados con las 
actividades de producción y de 
comercialización, excluyendo los 
equipos informáticos portátiles, 
y los elementos de transporte 
interno, siempre que formen parte 

integrante del proyecto.
La orden en la que se basa 

la resolución de la Consejería 
establece que la intensidad de 
la ayuda pública concedida no 
podrá superar el 75% de los gastos 
subvencionables, siendo el resto 

financiado por el beneficiario 
como contribución privada.

Las solicitudes se presentarán 
en el plazo de un mes, a contar 
desde el siguiente a la publicación 
del extracto de la convocatoria, en 
el registro de la Consejería o en 

cualquier otro registro previsto por 
la normativa actual, debiéndose 
utilizar el modelo normalizado en 
los anexos de la orden junto con 
la documentación prevista en la 
misma.

El consejero de Pesca, Pablo 
Palencia, ha destacado la 
importancia de estas ayudas para 
impulsar el papel "esencial" que 
desempeñan las cofradías de 
pescadores por su importancia 
estratégica como motor de 
crecimiento de la región y su 
capacidad de generación de 
empleo de las zonas costeras.

También ha puesto en valor la 
labor que desempeñan en el sector 
a la hora de dar respuesta a los 
problemas de los pescadores y el 
resto de profesionales, así como el 
apoyo que les brindan a la hora de 
afrontar los retos del futuro, tales 
como el relevo generacional, la 
modernización de la flota y de 
las instalaciones pesqueras o la 
gestión de las cuotas pesqueras.

Asimismo, ha puesto en valor el 
papel de la financiación procedente 
del FEMPA como instrumento 
"fundamental" para la pesca 
sostenible y la conservación de los 
recursos biológicos marinos para 
la seguridad alimentaria mediante 
el suministro de productos 
de pescado y marisco, para el 
crecimiento de una economía 
azul sostenible y para unos mares 
y océanos sanos, protegidos, 
seguros, limpios y gestionados 
de manera sostenible.
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PESCA

CASTRO URDIALES CANTABRIA

Puerto de Santoña.                                                                                                                       Foto GAC Oriental.

Pesca convoca ayudas por 300.000 euros para 
que las cofradías de pescadores de Cantabria 
realicen inversiones en beneficio del sector

D.Trueba

El Ayuntamiento de Castro 
Urdiales anuncia que se 
han reanudado las obras de 
construcción del carril bici, se trata 
del tramo que va de Brazomar 
hacia Sámano, los trabajos de este 
importante   proyecto de movilidad 
urbana y sostenible que se han 
visto retrasados por la aparición 
de tres tuberías de abastecimiento 
que no estaban contempladas en 
el proyecto original lo que obligó 
a modificar el trazado con ligeras 
modificaciones.

Según informe del equipo de 
Gobierno dos de las tuberías 
afectadas corresponden al 

abastecimiento de la depuradora 
regional, del denominado Plan 
Castro, y otra al municipal. 
Ambas fueron desviadas durante 
la construcción de la autovía A-8 y 
no constaba ninguna información 
sobre su ubicación actual. 

En el nuevo trazado, se ha 
modificado la envergadura 
de la pasarela para sortear las 
conducciones de agua, pasando de 
los 20 metros de longitud original a 
casi 28. También se ha recalculado 
la estructura y sus apoyos y se ha 
realizado un estudio geotécnico 
de la zona. El proyecto incluye 
también otro pequeño viaducto 
que tiene como objetivo garantizar 
un mayor drenaje y durabilidad. 

Según los plazos previstos, 
este tramo del carril bici podría 
quedar abierto al tráfico en el mes 
de mayo.

Las obras del nuevo carril bici 
que conectará el existente en la 
calle Leonardo Rucabado, desde 
la estación de autobuses con el que 
discurre bajo la A-8, esta nueva 
vía se convertirá en una alternativa 
segura para peatones y ciclistas 
que se desplacen entre Castro 
y Sámano por la margen del río 
evitando así la zona industrial de 
Brazomar. 

Reanudadas las obras del carril 
bici de Brazomar a Sámano Las obras cumplen 

con la reivindicación 
histórica de los vecinos 
y vecinas del municipio. “Cantabria, que ya brilla 

como un destino líder en el 
norte de España y es conocida 
por su intensidad turística y 
belleza únicas, está preparada 
para embarcarse y apostar ahora 
por el turismo de cruceros” , ha 
asegurado Fernández durante su 
intervención en la presentación, 
del ‘Estudio de Impacto y Hoja 
de Ruta de Santander Cruise’, una 
iniciativa conjunta del Gobierno 
de Cantabria, la Autoridad 
Portuaria y el Ayuntamiento 
de Santander, agrupada bajo la 
marca Santander Cruise Deluxe. 

El estudio, que tiene como 
objetivo impulsar el turismo de 
cruceros en el Puerto de Santander, 
Fernández ha asegurado que este 

proyecto representa “un esfuerzo 
extraordinario” por parte de las 
tres instituciones que lo impulsan 
y permitirá hacer de Cantabria 
“un destino turístico de clase 
mundial”.  La titular de Turismo 
ha asegurado que ese esfuerzo 
merecerá la pena porque “esta 
apuesta no solo representa una 
oportunidad para atraer viajeros 
internacionales, sino también 
una oportunidad para impulsar 
la economía local”, ha insistido. 

La consejera ha señalado, 
además, que la llegada de cruceros 
en primavera y otoño, épocas más 
habituales, “ayudará a conseguir 
la ansiada desestacionalización y 
a reducir la presión sobre nuestros 
recursos en temporada alta.

El turismo de cruceros permitirá 
hacer de Cantabria “un destino 
de clase mundial” 
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Los Chichos ofrecerán el 30 de agosto en 
El Palacio de Deportes de Santander el que 
será su último concierto en esta ciudad. 
La banda se despide de los escenarios 
con la gira ‘Hasta aquí hemos llegado’ 
que comienza en marzo y recorrerá las 
principales ciudades del país con entradas 
ya agotadas en Barcelona y en el Wizink 
Center de Madrid.
Con más de 30 millones de discos vendidos, 
la gira de Los Chichos conmemora los 50 
años de una historia que tuvo su origen muy 
cerca del escenario que los acogerá el 30 de 
agosto, pues la formación nació en Castro 
Urdiales en 1971, aunque no fue hasta un 
año después cuando su nombre apareció por 
primera vez en un periódico nacional. Los 
hermanos Emilio y Julio González fueron 
sus integrantes iniciales a los que se sumó 

en un primer momento Pedro Cordero 
y, poco después, Juan Antonio Jiménez, 
‘Jero’ quien abandonó la banda en 1990. 
Un hueco que cubrió el hijo de Emilio, 
Emilio González, quien se unió al grupo 
definitivamente en 1991.

El popular artista, coautor del éxito “Mon 
amour” junto a Aitana, será otro de los 
protagonistas de los conciertos de las fiestas 
patronales astillerenses.
Zzoilo actuará en las Fiestas de San José 
2024 en el concierto del viernes 22 de marzo. 
Este año, será en la Avenida de España 
donde Zzoilo interpretará sus mejores temas. 
El valenciano, cantautor y compositor, dio 
el salto a la fama con el remix de su canción 
‘Mon amour’ que grabó junto a Aitana, 
con el cual consiguió 5 discos de platino.
Soberón, ha dado la sorpresa al anunciar la 
actuación del artista ante el más de medio 
millar de asistentes al concurso de disfraces 
de Carnaval 2024. Tras la intrigante cuenta 
atrás sonaron los acordes de ‘Mon Amour’ 

y, con ello, el anuncio del concierto de “uno 
de los artistas del momento”, ha señalado 
Soberón. Junto a ellos, tanto en la fiesta 
previa al concierto como una vez finalice la 
actuación, la orquesta Titanuim Show hará 
bailar a los presentes con su espectáculo de 
música y animación para todos los públicos.

Fiel a su estilo, en Una tarde cualquiera el 
músico fusiona rumba, palmas y baladas.
 Además de presentar estos nuevos temas, 
repasará algunos de los grandes éxitos de 
sus más de 20 años de carrera en solitario
Javier Labandón, más conocido por su 
nombre artístico El Arrebato, actuará en 
Escenario Santander el próximo 10 de mayo 
dentro de la gira de presentación de su disco 
Una tarde cualquiera. Un trabajo que fusiona 
rumba, palmas y baladas flamencas en 10 
nuevas canciones que interpretará junto 
con algunos de los grandes éxitos que han 
marcado su carrera. Las entradas ya están a 
la venta en https://santanderescenario.com/
El Arrebato cosechó sus primeros éxitos a 
finales de los 80 con el grupo Piel Morena 
que se disolvió una década después del 
lanzamiento de su primer disco. Pero fue 

después de iniciar su carrera en solitario 
cuando consiguió sus mayores éxitos, ya 
con la publicación de su primer trabajo, 
Poquito a poquito. Desde entonces ha 
lanzado 10 discos, siempre fiel a ese estilo 
de rumba pop y flamenco con el que se ha 
consolidado como un referente musical no 
solo en España, sino también en América.

Los Chichos pasarán por 
Santander en su gira 
de despedida

El Arrebato presentará su nuevo disco en 
Escenario Santander el próximo 10 de mayo

Zzoilo actuará el viernes 
22 de marzo en Astillero
en las Fiestas de San José

Ya tenemos algunos 
cantantes que actuarán 
en el "Magdalena en 
Vivo"

Otro año más Solares celebra su famosa 
Feria de Abril el Sábado 13 de Abril. 
Habrá música, comida, rebujitos y más....

Feria de Abril Solares

ENTRETENIMIENTO
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ELABORACIÓN 
Limpiamos el bonito quitándole la piel, las 
espinas y las partes oscuras lo preparamos 
en rodajas, los calamares los limpiamos por 
dentro y por fuera, retirando cualquier resto 
que pueda haber en su interior.

Secamos bien los trozos de bonito, 
salpimentamos y en una cacerola con aceite de 
oliva lo freímos  un poco justo para señalarlos 
por ambas partes y lo retiramos a una fuente.

En esa misma cazuela picamos finalmente las 

cebollas, los puerros, los dos dientes de ajo, 
el tomate y el pimiento verde.

Cuando comience a dorarse añadimos los 
calamares troceados, la tinta, el vino blanco 
y el caldo de pescado, lo dejamos cocer 
suavemente durante 30 minutos, sacamos los 
trozos de calamar y trituramos la salsa.

Introducimos los calamares y el bonito en la 
salsa y lo dejamos que caliente a fuego lento 
y servimos colocando los calamares, el bonito 
y cubrimos el plato con la salsa por encima.

Páginas Gourmet Guiso de Bonito con calamares

    INGREDIENTES PARA 4 PERSONAS 
 • 1Kg de bonito  • 6 calamares • 1 tomate • 2 cebollas • 1  puerro 
 • 1 Pimiento verdes • 2 dientes de ajo • Aceite de Oliva • Vino Blanco 
 • Caldo de Pescado • 2 bolsas de tinta de calamar • Sal • Pimienta
   Nota: Se puede coger la tinta del propio calamar, pero si es escasa 
   se compran unas bolsas de tinta que hay en cualquier pescadería.

COCINANDO CON: RAMÓN  MARTÍNEZ  RODRÍGUEZ 
Gerente de Inmobiliaria Ramón en Ramales de la Victoria  desde hace 31 años.
Creador del producto típico de nuestra comarca "Cascadas del Alto Asón". 
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